

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra invertirá 20 millones de euros el próximo año en obras del Plan de Infraestructuras locales

El acuerdo garantiza la continuidad del plan y permite a las entidades locales planificar sus proyectos

Miércoles, 26 de marzo de 2014

El Gobierno de Navarra invertirá el próximo año 20 millones de euros en el Plan de Inversiones Locales, gasto éste que ha sido autorizado por el Ejecutivo foral en su sesión de hoy.

La financiación de este importe se realizará con cargo al remanente de tesorería afecto al citado Plan, es decir, las cantidades que se quedaron sin utilizar en ejercicios anteriores.

Según ha explicado el Consejero de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración local, José Javier Esparza, en rueda de prensa posterior a la sesión, en 2013 se tomó la decisión de permitir fijar compromisos de gasto con cargo a ejercicios posteriores, de modo que las entidades locales pudieran iniciar las obras aprobadas una vez que hubieran recibido las correspondientes resoluciones por parte del Gobierno.

El consejero ha indicado que este acuerdo, además de asegurar la continuidad del Plan y el apoyo económico del Gobierno de Navarra, permite a las entidades locales planificar la ejecución de las obras con seguridad de que van a recibir la subvención que en cada caso les corresponda. No obstante, ha indicado que para poder iniciar las obras, las entidades locales deberán cumplir con los requerimientos de la Ley Orgánica de Estabilidad Presupuestaria y Sostenibilidad Financiera.

El Consejero Esparza ha destacado la importancia de este tipo de actuaciones, tanto para que los habitantes de las diferentes localidades de toda Navarra puedan seguir disfrutando de los servicios de infraestructuras básicas en sus pueblos y ciudades, así como en términos de reactivación de la actividad económica y el empleo, fundamentalmente en el sector de la construcción.

Asimismo, ha señalado que en 2013 la cantidad abonada a cargo del PIL ascendió a 18,60 millones de euros. En cuanto a 2014, la



Fachada principal del Palacio de Navarra.

aportación total prevista en estos momentos asciende a 19 millones de euros, quedando por comprometer 1 millón de euros hasta completar los 20 millones aprobados.

El Consejero ha recordado que en la mayoría de los casos la ejecución de las obras se prolonga durante más de un ejercicio presupuestario y que los pagos se realizan de manera fraccionada, de acuerdo con el siguiente sistema: el 40% al inicio; otro 40% a la mitad de la obra; y el 20% restante en el momento de la liquidación.

En la actualidad, medio centenar de municipios navarros y siete mancomunidades están ejecutando obras acogidas al plan.

89,8% de ejecución del Plan de Infraestructuras Locales

En la actualidad, el PIL tiene una dotación de 209 millones de euros. A fecha 22 de marzo de 2014 se han comprometido inversiones cuya aportación inicial supone 187, 8 millones de euros, es decir, el 89,8 % del total disponible.

Esta aportación inicial comprometida ha uedado reducida a 167,1 millones de euros como consecuencia de las bajas surgidas en la adjudicación de las obras.

De esos 167,1 millones de euros realmente comprometidos, 147,4 ya se han abonado a las entidades locales. De ellos, 137,3 millones corresponden a expedientes ya finalizados y abonados en su totalidad y 10,1 a obras o expedientes actualmente en distinto grado de ejecución.

Las citadas cantidades se distribuyen de la siguiente forma entre los distintos tipos de obras:

En el ámbito de los Planes Directores, Programación local y travesías, se han ejecutado y pagado en su totalidad obras por valor de 96,3 millones de euros. Asimismo, hay en ejecución obras por valor de 26,4 millones de euros.

En las obras de libre determinación, hasta ahora se han ejecutado y pagado obras por valor de 38 millones de euros, quedando pendiente de ejecución y abono obras por valor de 2 millones de euros.

Por último, en relación con la dotación del Plan Extraordinario, se han ejecutado y pagado en su totalidad obras por valor de 3,5 millones de euros. Asimismo, hay 1,4 millones de euros en ejecución.

Proyectos en 2013-15

Descendiendo a los [proyectos concretos](#) recogidos en los planes directores, en los años 2013 y 2014, el abastecimiento de agua en alta es la actuación que acapara mayor presupuesto: 16,4 millones de euros, le sigue el saneamiento y depuración de los ríos (2,4 euros), y tras ello el tratamiento de residuos sólidos urbanos, con 961.071 euros, euros y la recogida de éstos (592.574 euros).

En el apartado de programación local, la pavimentación de calles en las que se ha procedido a la renovación de las redes urbanas de abastecimiento y saneamiento han supuesto 6,1 millones de euros y la renovación de dichas redes un importe de 5,3 millones de euros. Le siguen a estos dos conceptos la pavimentación de calles sin obras de redes, con 3,5 millones de euros. A mayor distancia, figuran otras actuaciones en edificios municipales (860.691), caminos locales (834.936), cementerios (361.228) y travesías (234.076).

En las actuaciones previstas para 2015, las mayores cuantías económicas se destinarán al tratamiento de residuos sólidos urbanos (4,2 millones de euros), abastecimiento de agua en alta (4,1 millones), pavimentación de calles tras la renovación de redes (3,3 millones), la renovación de dichas redes (2,7 millones) y la pavimentación de calles sin obras de redes (2,6 millones).

Actuaciones en medio centenar de localidades

En la actualidad, medio centenar de entidades locales y siete mancomunidades están ejecutando obras del Plan de Infraestructuras Locales, a las que hay que sumar los proyectos que lleva adelante la empresa pública Nilsa.

Se trata de Abaigar, Abárzuza, Aberin, Ablitas, Arellano, Arizaleta, Auritz/Burguete, Azoz, Basaburua, Baztan, Beintza-Labaien, Cabanillas, Carcastillo, Cintruénigo, Corella, Dicastillo, Donamaría, Erro, Estella, Eugi, Ezcabarte, Falces, Fontellas, Funes, Galbarra, Galdeano, Hiriberri/Villanueva Arakil, Irurzun, Isaba-Roncal, Lakuntza, Lizoáin, Mélida, Mendavia, Mendaza, Murieta, Olaibar, Olite, Orisoain, Peralta, Ripa, Saigots, Santacara, Tiebas, Torres del Río, Uharte-Arakil, Urraúl Alto, Urzainqui, Valtierra y Viana.

Por su parte, las mancomunidades que están desarrollando obras dentro del plan son: Aguas del Moncayo, Mairaga-Zona Media, Montejurra, Ultzanueta, Valdizarbe, Comarca de Pamplona y Mancomunidad de Residuos Urbanos de la Ribera.